

25.03.2024

PRESSEMITTEILUNG

Gemeinsam für Vielfalt: Grenzen überwinden – Pflege stärken Integrativer Ansatz zur Sicherstellung qualifizierter Pflege in Baden-Württemberg

Karlsruhe (ts). Der Fachkräftemangel in der Altenpflege ist eine der drängendsten Herausforderungen unserer Zeit. Angesichts einer immer älter werdenden Bevölkerung und einer gleichzeitig sinkenden Zahl von Fachkräften in Deutschland sind Einrichtungen und Organisationen gezwungen, neue Wege bei der Personalgewinnung zu gehen. "Vor diesem Hintergrund agiert die AWO Karlsruhe gemeinnützige GmbH im Geschäftsbereich Gesundheit und Pflege proaktiv und wirbt aktuell gezielt Fachkräfte und Auszubildende aus dem Ausland, um unsere bekannt gute Qualität durch eine adäquate Mitarbeiterstruktur nachhaltig zu sichern", so Clarissa Simon, Prokuristin und Geschäftsbereichsleitung Gesundheit und Pflege. Hierbei legen wir größten Wert auf die Beachtung der Anwerbevorgaben der WHO, wonach nur aus den außereuropäischen Staaten angeworben werden darf, in denen kein Mangel an Fachkräften im Gesundheitsund Pflegesektor besteht. Hierzu hat die WHO einen entsprechende Länderliste veröffentlicht. Die AWO Karlsruhe arbeitet sowohl mit öffentlichen Vermittlern (z. B. "Triple Win") als auch mit privatwirtschaftlichen Agenturen zusammen. Derzeit konzentriert sich die AWO Karlsruhe vermehrt auf Direktbewerbungen, die über die eigene Homepage und andere digitale Rekrutierungskanäle eingehen.

Eine besondere Stärke der Organisation liegt in der Empfehlungskultur innerhalb der bereits bei der AWO Karlsruhe beschäftigten Auszubildenden und Mitarbeiter*innen mit internationaler Herkunft. Diese Gruppe trägt maßgeblich zur positiven Außendarstellung der AWO Karlsruhe als Arbeitgeberin bei, indem sie ihr persönliches Umfeld aktiv zu Bewerbungen anregt. Martin Höfer, Sachgebietsleiter

im Geschäftsbereich Gesundheit und Pflege, betont, dass diese persönlich motivierten Bewerbungen nicht nur den Ausbildungswillen unter Beweis stellen, sondern die bereits in Karlsruhe bestehenden Communities ein erfolgreiches Ankommen und Onboarding erleichtern. Nicht zuletzt tragen die enge persönliche Einbindung und die individuelle Förderung innerhalb der Teams in den Einrichtungen zu einer langfristigen Mitarbeiterbindung bei. Hierfür werden Mitarbeitende des Geschäftsbereichs Gesundheit und Pflege in Seminaren zu Diversität und multikultureller Kompetenz geschult. "Es geht um das Miteinander, den Austausch und die Suche nach einem gemeinsamen Weg, der Vielfalt als positives Merkmal des Teams wahrnimmt", betont Clarissa Simon, Prokuristin und Geschäftsbereichsleiterin Gesundheit & Pflege.

Die AWO Karlsruhe bietet zudem umfassende Beratungs- und Integrationsangebote durch ihre Migrationsberatung, Stephanienstraße 52, 76133 Karlsruhe an und vermittelt auch an das Internationale Begegnungszentrum Karlsruhe (ibz) und AniKA - Ankommen in Karlsruhe vom Büro für Integration der Stadt Karlsruhe. Darüber hinaus gibt es bei der AWO Karlsruhe noch ein vom Land Baden-Württemberg gefördertes Projekt zum Sprachcoaching. Dessen Ziel ist es, den Mitarbeiter*innen mit Migrationshintergrund die Möglichkeit zu geben, ihre Sprachkompetenzen zu verbessern sowie das interkulturelle Verständnis und die Sozialkompetenz in multikulturellen Teams zu fördern. Das Projekt bezieht alle ein: Leitungskräfte, Anleiter*innen, Kolleg*innen und die Bewohner*innen. Ergänzt wird dieses Angebot durch Einzelcoachings und Coachings am Arbeitsplatz, Unterstützung bekommt die AWO Karlsruhe dabei vom AAW – Arbeitskreis für Ausund Weiterbildung e.V. Das Projekt selbst findet aktuell in drei Seniorenzentren statt, steht aber Mitarbeitenden aus allen Pflegeeinrichtungen der AWO Karlsruhe offen. Es läuft bis zum 31.12.2024, die AWO Karlsruhe hofft auf eine dauerhafte Finanzierung. Eine Herausforderung stellt nach wie vor das Finden von geeignetem Wohnraum für die Auszubildenden und Fachkräfte aus dem Ausland dar. Hier setzt die AWO Karlsruhe auf die Unterstützung der Stadt Karlsruhe.

"Insgesamt sehen wir uns als Arbeitgeberin, die Diversität fördert und von und durch sie lebt", schließt Clarissa Simon. "Daher freuen wir uns auf Ihre Bewerbung: vollkommen ungeachtet Ihres Geschlechts oder Alters oder Ihrer sexuellen Orientierung, ethnischen Herkunft und Nationalität, Religion und Weltanschauung, Behinderung oder sozialen Herkunft."

Infokasten

Zu den Themen Mitarbeitergewinnung im Ausland und erfolgreiche Integration tauscht sich die das Team des Geschäftsbereichs Gesundheit und Pflege kontinuierlich mit ihren Kooperationspartner*innen aus. Dies geschieht vorwiegend in der AG Internationale Fachkräfte im Gesundheitswesen, welche durch das Büro für Integration der Stadt Karlsruhe initiiert wurde, und innerhalb des Pflegebündnisses in der Technologieregion Karlsruhe. Dadurch setzt die Organisation wichtige Impulse für eine erfolgreiche Gewinnung von Mitarbeitenden im Ausland und eine nachhaltige Bindung an die AWO Karlsruhe.

Ansprechpartnerin:

Somajeh C. Tewolde
Stabsstelle Marketing / Unternehmenskommunikation
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit, Social Media Management
AWO Karlsruhe gemeinnützige GmbH

Tel: 0721 35007 168 Mobil: 0151 58412816

E-Mail: s.tewolde@awo-karlsruhe.de

Der AWO Kreisverband Karlsruhe-Stadt e.V. bietet viele soziale Dienstleistungen an, die in einer gemeinnützigen GmbH organisiert sind. Dazu gehören 80 Einrichtungen mit Angeboten für alle Generationen und Lebenslagen. Unsere 1.600 Mitarbeiter*innen beraten, unterstützen und begleiten Menschen in allen Lebenslagen, wie z. B. in unseren 18 Kindertagesstätten, in der Kinder- und Jugendhilfe, bei Pflegeplätzen für Senior*innen, mit der Mobilen Pflege und Betreuung, in der Tagespflege, mit dem AWO Menü – Essen auf Rädern, bei Arbeitslosigkeit, Drogenabhängigkeit, psychischen Erkrankungen, bei Obdachlosigkeit, u. v. m. Als einer der größten Arbeitgeber in Karlsruhe schreiben wir auch immer wieder interessante Stellenangebote aus. In den Bereichen Pflege, Hauswirtschaft und Erziehung stehen 90 Ausbildungsplätze zur Verfügung. Die AWO Karlsruhe bietet zudem vielfältige Möglichkeiten für ein ehrenamtliches Engagement. Professionelle Fort- und Weiterbildungsangebote mit spannenden Inhalten von ausgewählten Referent*innen finden Sie im aktuellen Kursprogramm der AWO Akademie.

Weitere Informationen:

www.awo-karlsruhe.de

f: https://www.facebook.com/awokarlsruhe/
: https://www.instagram.com/awokarlsruhe/